



わたしも みんなも 幸になる 社会をつくるひとになろう

令和7年（2025年）12月号

発行 加賀市立山代中学校 谷鋪景子

教育目標

未来を拓く力 よりよく生きる力を育む

交通安全教室を



実施しました

11月26日(水)、大聖寺警察署員、石川県警交通機動隊の方々をお招きし、交通安全教室を実施しました。昨年度に引き続き、自転車に乗るときに気をつけなければならないことや道路交通法の改正に伴う自転車の交通違反に「交通反則制度」が導入されることについての説明がありました。R8.4.1から「交通反則制度」が始まります。取締りの対象は16歳以上の運転者となります。16歳未満の運転者には原則指導警告を行うことになります。罰則があるなしに関わらず、交通ルールを守り、安全運転に心がけてほしいです。感想を紹介します。

私はもともとヘルメットを被ったり、交通安全は気をつけていました。でも、ヘルメットを付けなかったときに物にぶつかったらどうなるかとか、横から車にぶつかったらどうなるかとかを映像で、実際に見て絶対にヘルメットを被るし、車とかに気をつけようと思いました。(1年)

交通安全教室を受けて、いつも信号無視とかはしていないけど、友だちと遊ぶときにたまにノーヘルだったりしたからこれからは気をつけたいです。自転車に乗っているときにスマホをみてたことはないけどもみてしまったら罰金や切符をきられることがわかったので、これからも気をつけて自転車を乗りたいです。(1年)

自転車安全教室で、正しい乗り方や交通ルールを守る重要性について詳しく学びました。特に、交差点では一時停止と左右・後方の確認がとても大切だということを知り、ふだん自分が十分にできていなかったと思いました。また、夜間のライト点灯やヘルメット着用が事故防止に役立つことも理解できました。今日学んだことを忘れず、これからはより安全に自転車に乗りたいと思います。(2年)

安全に自転車で通学するために大切なことや新たに追加された罰金制度について知ることができた。この教室を通して私は普段の通学で少し危険なところがあったなど反省することができた。これからは安全に生活できるよう、ルールを守ってみんなが幸せでいられる社会を作っていくたい。(3年)

実際に自転車の事故で亡くなっている人がいるというのが本当に怖いし、加害者になってしまう可能性もあるので、ヘルメットを被ってしっかりと交通ルールも守って安全に運転したいと思いました。また、来年から16歳以上は青切符を切られて罰金を払わなきゃいけないというのを初めて知ったので、来年からは尚更しっかり気をつけたいです。(3年)



めざす生徒像

- や やり抜く力をきたえ生きる生徒
- ま 学ぶ意欲を持ち共に努力する生徒
- し 集団の規律を守り高め合える生徒
- ろ 労を惜しまず社会に貢献できる生徒

自家弁の日を実施しました

11月26日(水)、自家弁の日を実施しました。自家弁の取組は、自分で自分のお弁当を作ることを通して生きる力の育成や日頃食事の準備をしてくれる人への感謝の気持ちを持つなどを目指しています。感想を紹介します。

はじめて自分でお弁当を作つて作るためにいつもより早めに起きたり卵焼きや炒め物などを作つて焼き加減などに注意して作つたりするなどお弁当一つ作るだけでも大変だということがわかりました。だからお弁当が必要になるときはお弁当を作ってくれた人などに感謝して食べたいなと思います。(1年)

最初は好きなものを入れようと思っていたけど家庭の時間とかで、色を鮮やかにしたり、栄養を考えて作ることを学んだからそれを活用して弁当を作ることができた。来年は、もうちょっと野菜を入れたいと思った。(2年)

弟がおかずを作ってくれて、手が凝ってるなと思いました。お肉の焼き加減だったり、味付けは濃いめのほうが良かったりと、色々知れました。私はえびを焼いたやつと卵焼きを作りました。卵焼きは形が崩れず素朴な味で美味しかったです。料理の大変さを知れたので、今日からないがしろにしていた「いただきます」と「ごちそうさま」をしっかり言って、お母さんに感謝しようと思いました。(3年)



思春期講座を行いました

1年生は12月2日に、2年生は11月19日に、3年生は11月20日に、それぞれ思春期講座を開催しました。発達段階に合わせて、1年生では、生命を大切にしようとすること、2年生では、相手の立場や考えを思いやり互いに尊重し合うことができるここと、3年生では、とのよい関係のつくり方を知り、自分も他人も大切にする行動ができることを目指し、講師の先生にお話を聞いていただきました。



1・2年生の保護者の皆様へ

12月19、22、23日に通知表渡しを行います。時間を確認してご来校下さい。なお、時間の変更等がございましたら、学校までご連絡をお願い致します。

お休み中の連絡について

12月27(土)から1月4日(日)まで学校が閉庁となります。学校への連絡は、コドモンでお願いします。

日々の活動の様子は、山代中学校ホームページに載せてありますのでご覧ください。

<https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/yamasj/>

山代中学校

検索